

Dicen de Londres: En la región de Urgel, los rojos incomunicados

La población de esa zona está siendo evacuada hacia Francia. Otra gran jornada: Divisiones y pueblos encerrados en bolsas, conquistas importantes, entre ellas Vich

AVANCE DEL PARTE DE OPERACIONES.—En Cataluña, también hoy se ha llevado a cabo profundo avance en todos los sectores, derrotando al enemigo en todos sus intentos de oponerse a nuestra progresión. En el sector más septentrional, a pesar del mal tiempo, se han ocupado varios pueblos, las alturas de Canyó y otras importantes posiciones.

En el sector central han sido ocupados los pueblos de Gironella, Centellas, San Martín de Centellas, Valldeu y San Pedro de Bigas.

En el sector de la costa se ocuparon, esta mañana, Tordera, y a media tarde se habían ocupado, además los pueblos de Breda y Hostalrich.

El número de prisioneros hechos ascendía, a dicha hora, a más de mil seiscientos, siendo muy abundante el material y armamento recogidos.

En Barcelona siguen descubriéndose importantes depósitos de armas, municiones y material de elevadísimo valor.

AMPLIACION DEL PARTE ANTICIPADO.—En el frente de Cataluña la progresión de nuestras tropas ha alcanzado, hoy, mayor profundidad aún que en los días anteriores, habiendo sido ocupada la importante ciudad de Vich, y, además de los pueblos citados en el avance del parte, lo han sido los siguientes: San Esteban de Vilavomat, San Miguel de Terradellas, San Feliú de Saserra, El Gurb, Mallá, Sénforas,

Riesl de Fay, La Ametlla, Montmany, Castelleir, Badenyá, Tomá y las posiciones de la sierra de Oliván, sierra de Boingue, sierra de La Guardia y otras muy importantes.

El número total de prisioneros hechos hoy pasa de dos mil cien, y entre ellos figuran unidades completas capturadas en el sector de la costa y abandonadas por sus jefes, que han huido. Se han cogido varios centenares de muertos y mucho material, entre el que se cuentan, en un solo sector, mil quinientos fusiles nuevos, treinta y cinco ametralladoras, cinco autos blindados, cinco camiones llenos de municiones, tres depósitos de gasolina con un millón de litros, un depósito de dinamita, todo el material de la Escuela Central de Tiro Aéreo del Ejército rojo de Cataluña, un depósito de bombas y seiscientas ametralladoras en cajas.

En La Garriga hay material de aviación, aún no clasificado.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Ayer, fué bombardeado el puerto de Cartagena, causando averías en un barco de guerra y alcanzando instalaciones del puerto. En combate aéreo fueron derribados dos aviones de caza enemigos.

Hoy, también en combate aéreo, nuestra aviación ha derribado otros dos «ratas», seguros, y uno probable; y, además, ha bombardeado el aeródromo de Vilajuiga, los objetivos militares del puerto de Valencia, provocando incendios y explosiones; y los de la estación ferroviaria de Gerona.

Salamanca, 1 de Febrero de 1939. Tercer Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Francia impedirá el paso de los hombres de 18 a 50 años

Despecho ante el bien ajeno En la frontera ha concentrado un Ejército de 50.000 hombres. Se espera la llegada de 50.000 a 80.000 milicianos

Las reacciones de la opinión occidental ante la reconquista incruenta de Barcelona, donde un millón y medio de almas ha clamado al Ejército del General Franco, no permite concebir muchas ilusiones, en orden a la sensibilidad de los pueblos regidos y educados por la conjunción de la democracia y el marxismo. De la angustia que personalidades y multitudes experimentaban por el hambre que padecían los vecindarios catalanes y por las bombas que amenazaban sus vidas, cabía esperar más. Desde el regocijo hasta la satisfacción, desde la satisfacción hasta la conformidad, todas las actitudes hubieran sido buenas. ¿Qué no se ha dicho y escrito día tras día, hora tras hora, en favor de una humanidad—mujeres, niños y ancianos—que, sobre no comer, sufría la amenaza y aun la realidad de la guerra en su carne inerte e inocente? Londres y París, por no citar otras capitales menos representativas, aparecían llenas de carteles, de alocuciones, de inscripciones, de consignas, que eran aldabonazos al corazón del transeúnte. Pan para las madres de Cataluña, leche para los niños de Barcelona, víveres para la población civil, clamaban periódicos y pasquines. Se hacían colectas y suscripciones, se organizaban caravanas. No había medio de publicidad, desde la radio del Estado hasta los escaparates de los comercios, que no cooperaran a tan titanico fin. Un rapto sublime de odio a la guerra y de protección a sus víctimas, derretía, en beneficio de muchachos hambrientos, las entrañas de Occidente.

Mas he aquí que Barcelona cae, sin que se derrame una gota de sangre ni suene un tiro, y que su vecindario, llorando de alegría, lleno de júbilo e inanimación, sale al encuentro de los soldados. He aquí que millón y medio de seres, casi todos ancianos, mujeres y niños comen al cabo de meses y meses de ayuno torturante y voraz. He aquí que la batalla se aleja, y que las bombas que caían a varios centenares de metros se desplazan kilómetros y kilómetros. He aquí, en fin, que la pesadilla de la guerra cede al despertar de la paz. En mala hora ha ocurrido el milagro. Londres se levanta, París franjea el cielo... Nadie bate palmas. Díjase que los manifestantes de la víspera se llaman a engaño. La alegría de Barcelona no conmueve a los comisionistas de su angustia. Occidente no la comparte. Todavía más: la desaprueba.

El "Daily Telegraph" dijo que "el ejército catalán no aguantó todo lo debido". Centenares de obreros ingleses reclaman de Chamberlain el envío de armas y municiones al Frente Popular. León Blum declaró en la Cámara que Francia puede salvar aún a la República. "Le Populaire" afirmó que "el ejército replegado recobraría en una contraofensiva fulminante la ciudad de Barcelona, en cuanto se le suministrase material". Quienes hace una semana pedían víveres y no armas, piden ahora armas y no víveres. La compasión por los que no comían ha exacerbado el odio hacia los que dan de comer. La ira contra los bombardeos ha cesado... Una sociedad que acepta sin protesta vileza de tal calibre es una sociedad putrefacta y moribunda.

Las obras nacionales del volumen y calidad del Patronato Antituberculoso, siguen su destino social y patriótico con el nombre del Caudillo en los labios y la ayuda de todo el pueblo.

Berlín, 1.—Para proteger la frontera francesa, el Gobierno de París ha concentrado un Ejército de 50.000 hombres al Sur de Francia. Esta determinación ha sido adoptada después de conversaciones celebradas con los jefes militares del territorio fronterizo.

Las tropas francesas tienen órdenes terminantes de impedir que los milicianos de dieciocho a cincuenta años entren en Francia.

Según informes de fuente oficial francesa, se espera la llegada en alud de cincuenta mil a ochenta mil milicianos españoles.

Londres, 1.—Noticias recibidas de España dan cuenta de que se está luchando encarnizadamente en todos los sectores de Cataluña. El «Gobierno» reconoce que las tropas de Franco han realizado nuevos avances en el Norte, a lo largo de la costa.

El avance de los «insurrectos» en esta zona pone en peligro a las tropas «gubernamentales» de los Pirineos por falta de comunicaciones con el resto de Cataluña. Se informa que la población civil de la región está siendo evacuada a través de la frontera.

Informes «gubernamentales» españoles dan cuenta de que catorce toneladas de víveres y medicamentos han llegado a Figueras procedentes de la Gran Bretaña.

Londres, 1.—Los ministros del Interior y de Sanidad pública dieron fin



Aquí los tenemos. Son los del "No pasarán". ¿Qué secreta emoción deben sentir los fugitivos milicianos trocando aquella pedante negación por "¡Pasaremos!" Y están pasando la frontera francesa. Por fin, los milicianos rojos, obligados a lo largo de la guerra a vivir en constante repliegue o a vomperse la cabeza contra los muros nacionales, pueden apropiarse el lema del Ejército de Franco: "¡Pasaremos!" El territorio francés les atrae como la tabla que flota junto al naufrago es la aspiración desesperada de éste

a su jira por la región donde se encuentran los refugiados españoles a lo largo de la frontera.

Se anuncia que dichos ministros dieron órdenes de que todas las tropas republicanas españolas que crucen la frontera sean recluidas en campos de concentración cercanos a aquella.

PRESOS ESPAÑOLES DEL CASTILLO DE MONTJUICH

132 héroes de Teruel fueron llevados a Gerona

Ocuparon una sala subterránea de 336 metros cuadrados, denominada «Sala de Teruel»

Barcelona, 1.—En estas horas de apoteósicas victorias no podemos olvidar a los que se nos quedaron en el camino.

Hoy más que nunca, nuestro recuerdo y nuestra devoción vuelan hacia las cumbres nevadas de Teruel de 1938, donde los mismos Ejércitos que ahora triunfan cara al mar, se batían en sublime emulación de heroísmo frente a las sierras hostiles de Mansuetos, Cerro Gordo, Santa Bárbara, San Blas, Campillo...

Allí empezó la guerra con toda su violencia. Allí empezaron también nuestros soldados a destruir este Ejército enemigo que cuando llegó a las puertas de Barcelona, después de pasar por Teruel y Pandols, se encontró sin arrestos para defender la ciudad. Pero en Teruel, luchando contra el frío, contra la sed, contra el hambre y contra millares de hombres, se dejó Aragón un puñado de héroes a los que ni un solo momento olvida. Nosotros tampoco. Presentes en nuestros pensamientos y en nues-

Mussolini no hablará por el momento

Berlín, 1.—De fuente italiana bien informada se sabe que el jefe del Gobierno, Benito Mussolini, contrariamente a lo que han anunciado algunos periódicos franceses e ingleses, no pronunciará un discurso el sábado ante el Gran Consejo Fascista, sino que querrá esperar a conocer los efectos internacionales producidos por las declaraciones de Mr. Chamberlain y de Adolfo Hitler.

tras oraciones, los hemos recordado un año, con la mirada puesta en este castillo de Montjuich, estampa alucinante de una España atormentada.

Para nuestros presos de Teruel hubiéramos querido las primeras crónicas. Por patriotas y por héroes, merecen nuestros mejores honores y nuestra más ferviente devoción. Pero el odio de nuestros enemigos les persiguió hasta después de la victoria, y mientras las banderas de Franco avanzaban entre clamores de triunfo por la Gran Vía Diagonal y plaza de España, aquellos soldados de la Patria que tan sublimes páginas de heroísmo habían escrito en las lomas de Teruel y en sus baluartes, caminaban carretera adelante hacia otras cárceles, hacia otra verdad, hacia nuevos horizontes de ignominia y esclavitud. Iban destrozados. España se les escapaba de las manos. Los que tanto la amaban, los que por ella sufrían cautiverio y dolores sin cuento, ahora que la Patria venía a darselos el abrazo liberador, tenían que dejarla atrás, bajo la amenaza de las armas enemigas.

Y camino de Figueras, buscando los castillos de Gerona, fueron arrancados por los agentes del bolchevismo que tenían prisa por huir.

Ya estábamos en Pedralbes. Ya las brigadas navarras y las tropas marroquíes tenían bajo sus fusiles las primeras casas de la capital, cuando del curtel del «19 de Julio» salió, envuelta en sombras, una expedición de 132 presos españoles y aragoneses. Antes habían estado en Montjuich, donde para siempre quedó gra-

bada su gesta de abnegación, de sacrificio y de amor a España en una sala a la que todos conocen por «Sala de Teruel».

No hemos podido resistir al deseo de verla. Creímos que con ello rendíamos el mejor homenaje a los que allí sufrieron por la grandeza patria, y esta tarde sentimos la emoción de pisar las mismas piedras que sirvieron de lecho a nuestros héroes. Es una sala subterránea que fué polvorín y depósito de armas viejas. Acosados por el hambre y la humedad salitrosa de aquel inhumano bodegón, sin más luz que la indirecta de dos pequeñas ventanas y con el suelo picado en roca, aquellos 132 soldados apenas podían moverse porque la pieza mide cuarenta y dos metros de larga por ocho escasos de pared a pared.

Condenados a cautiverio en una noche de meses enteros, sin más luz

DICE UN MINISTRO INGLES

Inglaterra ganaría una guerra de larga duración

Londres, 1.—El ministro de Instrucción pública ha declarado en París que Gran Bretaña está en situación de ganar una guerra de larga duración. A este respecto se refirió a su potencialidad material y recursos económicos.

Luego dijo que los lazos de amistad franco-ingleses trascienden más allá de lo material. Los pueblos de los dos países están resueltos a defender los derechos de libertad de conciencia y de pensamiento.

que la de esas dos claraboyas por las que difícilmente se abría paso el aire puro del mar, algunos de nuestros hombres enfermaron. Uno de ellos, gran soldado, gran español, gran jefe, de tanto escuchar sombras, de tanto y tanto horror como ha vivido en la noche interminable del subterráneo, va perdiendo luz en las pupilas. Sus soldados, los que estuvieron con él en las horas de Teruel, los que ofrecieron su vida y su sangre bajo los mandos españoles, le llevaban del brazo. Así le vieron en los últimos momentos. Así nos le imaginamos ya siempre nosotros, conservando la estampa inolvidable en el puesto de honor de nuestros recuerdos.

Pero frente a todo este apocalíptico infierno, se alzaba espléndido y radiante el espíritu de nuestros hombres. Con la misma entereza que supieron luchar, saben ahora sufrir en silencio. Ni una vacilación, ni un gesto de desaliento, ni una sombra de duda. España puede sentirse orgullosa de sus cautivos.

Pero no todos estaban aquí, ni todos fueron llevados a las cárceles del Ampurdán. Allí, por las tierras de Seo de Urgel, cavando en las montañas de los Pirineos, otros grupos de presos nos aguardan con la misma fe de siempre, con el mismo entusiasmo que les alentó en Teruel.

Para todos ellos, para los que ahora viven en las nieves de los Pirineos y para los que marchan en éxodo por las carreteras y caminos de la alta Cataluña, va con esta crónica nuestro recuerdo, nuestro aliento y nuestra salvación.

Negrín, Rosita Díaz y su hermana

Mientras los milicianos eran sacrificados...

Negrín estaba en comunicación con sus dos favoritas

Barcelona, 1.—En los edificios donde los marxistas tuvieron establecidas sus sedes, aparecen millares de documentos esparcidos por el suelo, que el fuego no ha podido destruir por completo. Ellos atestiguan la calidad moral de los hombres que están enfrentados de España. No son los más viles García Oliver y González Peña, ex presidiarios y "ministros", ladrones y asesinos vulgares, no reos de delitos políticos. Por cierto que mientras en Barcelona la población perecía de hambre, coincidieron en un banquete pantagruélico el presidente del Tribunal Supremo, que fué precisamente presidente de la sala que juzgó a González Peña cuando lo de Asturias. Pues bien; don Mariano Gómez, en esta ocasión, tuvo la ironía de aludir al famoso robo de los millones del Banco de Oviedo, y luego la debilidad de poner su toga, como alfombra, a los pies del ladrón que se había encumbrado hasta la poltrona ministerial.

Dos voluminosos paquetes han sido encontrados en el departamento de Negrín. ¿Asuntos de Estado de gran hombre? No. Negrín es un hombre galante. Aquí ha dejado pruebas de ello. En tanto España se desangraba, el doctor Negrín se interesaba por la artista cinematográfica Rosita Díaz y por su hermana Carmen. El "Normandie" cruzaba el mar. En el camarote de lujo del gran trasatlántico viajaban las dos bellas hermanas con el dinero robado a España, porque si Rosita tenía todo el favor oficial, Carmen no se descuidaba. Ahí están esos paquetes de cablegramas y radiogramas, cursados desde el "Normandie" y desde el lujoso hotel "Niekoboker" y dirigidos a Negrín.

Negrín es un sangriento Casanova marxista. Un "hombre galante" que entre sangre, dolor, miseria, terror y hambre, desde su mesa de presidente del Consejo de ministros rojo, enviaba radios a Hollywood y al "Normandie" para dos bellas hermanas. Así son estos miserables.

FRANCIA Y ESPAÑA

Se rechaza una proposición comunista sobre apertura de la frontera

Flandin visita a Daladier y le pide envíe un representante a Burgos

Berlín, 1.—El presidente del nuevo grupo parlamentario hispano-francés integrado por ciento veinticinco diputados, ha sido recibido hoy por el jefe del Gobierno, M. Daladier.

M. Flandin expuso al jefe del Gobierno la necesidad de enviar inmediatamente un representante de Francia a Burgos.

SE RECHAZA UNA PROPOSICION COMUNISTA

París, 1.—Por quince votos contra siete, y dos abstenciones, la Comisión de Asuntos Exteriores de la Cámara ha aprobado un informe desfavorable a la proposición comunista en la que se pedía la apertura de la frontera francesa de los Pirineos para abastecer de material de guerra a los rojos españoles.

La población de Vich ha recibido triunfalmente a los nacionales

Don Alfonso XIII y su hijo don Juan felicitan al Generalísimo por la conquista de Barcelona

El Caudillo de España les contesta afectuosamente

S. E. el Generalísimo ha recibido el siguiente telegrama de don Alfonso de Borbón:

«Mi felicitación entusiasta y cordial, extensiva a todo ese glorioso Ejército mandado por V. E. y mi gratitud como español, con reiteración de mi adhesión y de mi confianza en el despertar de nuestra Patria; ¡Viva España!» Firmado: ALFONSO XIII.

Contestación de S. E. el Generalísimo a don Alfonso de Borbón. Roma: «Muy reconocido por vuestra felicitación y recuerdo por este Ejército y por vuestra adhesión y fe en el despertar de la Patria. Os envío un sincero y afectuoso saludo.» GENERALÍSIMO FRANCO.

Telegrama de don Juan de Borbón a S. E. el Generalísimo:

«Felicito de corazón a V. E., con orgullo de ser español, por el victorioso reñate, tan ejemplar, que redime para España queridas provincias catalanas. Con la emoción que siento ante el heroísmo invencible Ejército, generales y mando supremo, le saludo afectuosamente.» JUAN DE BORBÓN.

Contestación de S. E. el Generalísimo a don Juan de Borbón. Roma:

«Recibo, con vuestra felicitación, el entusiasmo emocionado con que participa de la gloria de nuestra juventud, que forja la España Grande que todos anhelamos. En día tan señalado para nuestra Patria, os envío el más afectuoso y sentido recuerdo.» Firmado: GENERALÍSIMO FRANCO.

AYER EN EL AYUNTAMIENTO

Sigue su trámite el expediente de expropiación de una casa para ensanche de la calle de San Clemente

Ayer miércoles, en primera convocatoria, celebró sesión ordinaria la Corporación municipal. Presidió el alcalde señor Reguera y asistieron los concejales señores Sáez, Zubiaur, De Pablos, Martín y Gómez, Pérez Bahona, Martínez de Pisón, Gil, Tablado, González Calero y Gutiérrez. Se aprobó, por unanimidad, el acta de la sesión anterior.

Gratitud

La superiora de las Hermanitas de los Pobres envía atenta carta al Ayuntamiento, expresando su gratitud por el donativo que anualmente se otorga a dicho establecimiento benéfico por la Corporación municipal, que este año es de 1.000 pesetas, habiéndose aumentado en ciento la consignación de años anteriores.

El Ayuntamiento queda enterado de esta comunicación.

Expediente de expropiación forzosa

Se da lectura a la hoja de aprecio que, sobre el expediente de expropiación de una casa para ensanche de la calle de San Clemente, presenta al Ayuntamiento el perito nombrado al

Los rojos han desvalorado la Embajada española de Praga

Berlín, 1.—De Praga se reciben noticias dando cuenta de que cuando la representación de la España Nacional fué a hacerse cargo del edificio de la Embajada española, como consecuencia del reconocimiento «de jure» del Gobierno de Burgos por el de Checoslovaquia, se encontró con que las dependencias habían sido desvalijadas. Los bolcheviques transportaron con tiempo a Suiza la mayor parte de los muebles, tapices, archivos, pinturas y objetos de valor que se hallaban en la Embajada.

Una gran jornada, pródiga en felices acciones cuyos beneficios mayores quizá se toquen hoy

Crónica especial para EL ADELANTADO, del envío especial de la D. R. V.

BARCELONA, ENORME ARSENAL

Frente de Cataluña, 1.—La Cataluña roja era un verdadero arsenal de armas, municiones y todo género de pertrechos de guerra que los rojos no han sabido utilizar. Era un arsenal guerrero, como lo demuestra el inmenso botín que todos los días se está recogiendo. Mas no sólo es recogido en Barcelona o en los grandes pueblos recientemente reconquistados, sino también en el frente, en las posiciones, cotas y vértices que los marxistas abandonaron en su incansable caminar hacia la frontera.

Así ha sido en el día de hoy, pródigo en dar a nuestros soldados, juntamente con la satisfacción de nuevas conquistas, la gran satisfacción de recoger enormes cantidades de material bélico de todas clases y procedencias, que viene a engrosar los grandes depósitos de nuestro servicio de municionamiento y asegurar el aprovisionamiento de nuestro Ejército durante muchos meses.

Las noticias que hasta aquí llegan de Barcelona, dicen que en la Ciudad Condal cada día que pasa se encuentran nuevos depósitos que tenía el enemigo, con todo linaje de armas, materias explosivas, etc. Es natural. Pero esto no va a durar unos días, sino muchos, porque era mucho, en efecto, lo que los bolcheviques tenían preparado creyendo que Barcelona resistiría un largo asedio y que ellos, desde dentro, tendrían que soportarlo. Por esta misma razón se siguen encontrando grandes almacenes de víveres para los dirigidos y tropas, que tenían escondidos en las afueras de la ciudad. A veces, en edificios humildes en los que parece no podía haber tales provisiones, y otras en las magníficas villas de los alrededores de la

capital. Estos marxistas eran así. Su «mentalidad», la mentalidad de Negri y demás cretinos es tan rudimentaria, que creían que nuestras tropas iban a establecerse en las afueras de Barcelona para contemplar por tiempo indefinido la Ciudad Condal. De este modo se explica que algunos responsables tuviesen que huir por un extremo de la ciudad en el mismo momento en que algunas fuerzas nuestras entraban por el opuesto.

LAS OPERACIONES DE HOY

Las operaciones militares de hoy han seguido con aquel ímpetu que precedió a la gran conquista de Barcelona, si bien hay que hacer constar que ni un solo momento han cesado en su avance nuestras invictas armas. Todo el frente catalán ha tenido hoy una actividad muy señalada, desde los Pirineos al Mediterráneo.

Por la carretera que conduce a Seo de Urgel, nuestras fuerzas se lanzaron en forma de flecha con dirección a esta importante ciudad, conquistando varios pueblos, y con un futuro muy halagüeño que puede muy bien causar sorpresas.

Más al Sur se ha conquistado Gironella, en la zona central. El terreno es en extremo accidentado. Hay que tener en cuenta que por aquí nuestras tropas operan en plenos Pirineos, con elevados montes cubiertos por la nieve. Sin embargo, ello no ha sido obstáculo para formar el encierro de alguna División marxista que se encuentra entre la carretera de Seo de Urgel y la que más al Oeste pasa por Sort.

En el sector central, y también sobre terreno escabroso, las fuerzas nacionales han conquistado en esta jornada muchos kilómetros cuadrados y el pueblo de San Felip de Saserra para aproximarse a la sierra de San Salvador, enlazando con las fuerzas que en este sector van más aventajadas.

LA CONQUISTA DE VICH

Más al Este se ha conquistado la importante población de Vich, la famosa ciudad del salchichón, y sobre todo importante nudo de comunicaciones, con nueve carreteras de diverso orden que atraviesan la población en todas direcciones.

La población de Vich ha recibido a sus liberadores también con aire de enardecida gratitud y no menos enardecido patriotismo. Es uno de los más importantes pueblos de la provincia de Barcelona que pasa a nuestro poder. Es sede episcopal y allí nació el gran filósofo español Balmes. En su Seminario estudió el célebre poeta catalán autor de «La Atlántida», Mosén Jacint Verdaguer. Cuenta con catorce mil habitantes.

LA MAYOR PROFUNDIDAD DEL AVANCE

Desde más al Norte, hasta el sector de Granollers, es donde mayor profundidad ha adquirido el avance que ha ido paralelo casi al ferrocarril que pasa por Vich a Granollers y Barcelona.

En la costa, las fuerzas del Cuerpo de Ejército marroquí han tomado como línea de operaciones el río Tordera, aguas arriba de la desembocadura, dejando a la derecha el ferrocarril que abandona la costa entre Malgrat y Blanes. El río fué pasado por Ostarich, primer pueblo, por esta parte, de la provincia de Gerona, donde se hizo contacto con las fuerzas que tomaron Breda, a la vez que ha quedado formada una bolsa de bastante consideración, en la que se encuentran muchos pueblos.

Esto es lo de hoy. Lo de mañana, Dios dirá. Pero a buen seguro que ha de ser muy bueno porque el Señor protege a los que llevan en las puntas de sus armas el amor a El y el amor a la Patria.

El discurso de Chamberlain

Un comentario de Ginio Gayda

Londres, 1.—La Prensa comenta el discurso pronunciado por Mr. Chamberlain en la Cámara de los Comunes. En «El Glorioso» dice Virgino Gayda un artículo titulado «La buena voluntad de Europa»:

«El discurso del primer ministro inglés es notable por su optimismo y serenidad con que hizo la exposición de los hechos. Su discurso constituye una nueva expresión del sentimiento de buena voluntad, cesario en Europa.»

La defensa anticélica en Francia

París, 1.—Hoy ha sido publicado un decreto reglamentando las precauciones contra los bombarderos. Contiene disposiciones para el alistamiento de voluntarios y para el servicio de funcionarios públicos y de particulares. Los voluntarios deben alistarse un período no menor de un año. Los funcionarios públicos deberán servir en tareas relacionadas con precauciones antiáreas en tiempo de guerra.

Nota de protesta de la Unión Soviética a Japón

Londres, 1.—El Comisariado de la Unión Soviética ha enviado una nota de protesta al Japón contra las violaciones de la frontera Manchukuo con Manchuria, y se ha pasado a soldados japoneses de haber sido una isla rusa, así como de haber abierto fuego sobre la guardia fronteriza soviética.

DEL GOBIERNO CIVIL

Visitas

Nuestra primera autoridad civil recibió esta mañana las siguientes visitas: Señoras Vera y Guitián, de Segovia; don Frutos Manzanares y Dalmáu, de Segovia; señores militares; señores comandante jefe de la Academia de Artillería; señor rroco de San Martín, de Segovia; calde de Sequera de Fresno; alcalde de Estebanvela; concejal de Ribadon Adolfo Calvo Sombrero, de Segovia; don Julián Tejedor, de Segovia; alcalde de Carbonero el Mayor; secretario de la Junta de Beneficencia de Valdeprados; don Víctor Santos, de Segovia; alcalde de Recilla del Pinar; delegado provincial de Auxilio Social, de Segovia; don Mariano García, de Segovia; Francisco Aponte, de Segovia; Felipe García, de Asturias, y señor jefe de Montes.

decidió entrar en Barcelona evitiendo muerte de todos los presos.

Se refirió luego a los destrozados por los rojos, señalando que orden a la Prensa el jefe nacional, don Jiménez Arnau, le ha expuesto cómo en «La Vanguardia», de veintinueve linotipias, destruyeron los rojos veintinueve, y de cinco rotativas, cuatro.

DECLARACIONES DEL MINISTRO DE LA GOBERNACION

Los suplicios aplicados en las checas de Barcelona constituirían verdaderos martirios asiáticos

Los rojos destruyeron diecinueve linotipias y cuatro rotativas del periódico «La Vanguardia». Más de 2.000 periódicos del mundo publicarán episodios del terror rojo en Barcelona

Zaragoza, 1.—El ministro de la Gobernación a su regreso de Barcelona hizo esta noche importantes declaraciones, en las que dijo que ha recorrido toda la parte céntrica de dicha capital, visitando algunas de las checas del S. I. M. rojo.

Visitó con más detenimiento la que estaba en el convento de Sanjuanistas, que contrae el ánimo del público que la visita.

De esta checa lo más impresionante es lo que puede llamarse «tecnicismo de la crueldad». La crueldad científica, metódica. La aplicación de los medios más adecuados para actuar sobre la psiquis de los prisioneros.

En la checa de los Sanjuanistas lo más impresionante es que allí se encuentra uno con una edificación de nueva planta. En un extremo del convento han construido unos pabelloncitos. Estos están divididos en una serie de celdas pintadas con colores muy vivos, con un cierto propósito artístico. El arte para el crimen. Y allí, en lugar de encontrarnos con un pavimento normal, vemos un piso embaldosado con ladrillos colocados en sentido perpendicular, en forma de T. De este modo no puede quedar espacio para sentarse y mucho menos para echarse.

Para que hubiera algún estímulo en el preso a la idea y la necesidad del descanso, hay en la parte exterior unos relieves a manera de camas de asiento, pero tienen un desnivel tan pronunciado que es imposible permanecer sentado o acostado.

Como he dicho, estas celdas están pintadas de un color verde y en lugares estratégicos hay una luz muy fuerte, que deslumbra a los presos. En las paredes hay pintados juegos de ajedrez y figuras y combinaciones.

En este ambiente de recogimiento, la luz, los colores y las figuras producen una tremenda irritación en la retina y en el cerebro.

Un péndulo que oscila constantemente con un diapason, contribuye a aumentar esta acción perturbadora sobre el ánimo del preso.

Al lado de este pabellón hay otra división. Esta todavía más impresionante. Hay un subterráneo al que se baja por una escalera tortuosa, por la que se llega a una celda mucho más amplia, en la que hay en el techo una a manera de claraboya, a la que se asciende por una escalera semejante a la que existe en los barcos, por la cual se penetra en otra celda completamente pintada de negro, con una luz potentísima de la parte supe-

rior que produce alucinaciones y vértigos a los que la sufren.

En esta visita nos acompañó un carpintero que estuvo allí, y nos explicó cómo enloquecían las gentes que estaban recluidas en este recinto, hasta el punto de que algunos se golpeaban la cabeza en las paredes.

Esto lo he podido comprobar plenamente, pues las paredes ofrecen las huellas recientes de sangre.

En otras checas vi instalado un cinturón eléctrico, que parece ser fué aplicado a los prisioneros de Teruel.

También descubrimos en otra checa de la superficie una cuerda pendiente del techo, en la que eran colgados por los pies los sometidos al tormento, de manera que al oscilar metían la cabeza en un recipiente lleno de agua.

En esta visita me han acompañado corresponsales de Prensa extranjera, que abortos ante aquellas monstruosidades no cesaban de objetar que no hubieran creído jamás que tales tormentos fueran aplicados a las personas, de no haberlo comprobado personalmente.

Estos corresponsales han enviado informaciones sobre el terror rojo en Barcelona, que hoy seguramente habrán publicado más de dos mil periódicos del mundo.

En el convento de Sanjuanistas, independientemente de las checas y de las que hemos hecho referencia, estaban las cárceles en las que existían cosas no menos impresionantes.

En éstas, como en las demás cárceles de la zona roja, había el hacinamiento de presos y suciedad.

Las paredes de las celdas están llenas de letreros a lápiz de los presos que estaban allí. Algunos de estos son impresionantes. Recuerdo uno que dice: «25 de Enero de 1939. Se llevan doscientos presos, pero las tropas están próximas. ¡Arriba España! ¡Viva Cristo Rey!» Y en aquella checa ha estado mucho tiempo una pobre mujer con un niño pequeño, al que el día de Reyes le hizo un obsequio de un barco, construido con un corcho.

También hemos encontrado sencillos tableros de ajedrez, de los que suelen construir los presos de todas las cárceles.

En el departamento de mujeres se ha encontrado oculto en los jergones un sencillo rosario construido por las detenidas. Uno de esos rosarios, en el que no falta ni el detalle de la cruz con el que las pobres mujeres ha-

laban consuelo en las amargas y terribles horas del cautiverio, afirmando su fe en Dios y su esperanza en la victoria del Caudillo.

El señor ministro, relacionando todo esto con el que no vaya la gente a Barcelona, afirma que cuando esté normalizada la vida en la ciudad entonces, aparte de los extranjeros que quieran tener una idea un poco aproximada de lo que es el comunismo,

que hubiera caído sobre todos los pueblos del mundo sin la derrota que el pueblo español le ha infligido, entonces deberán desfilir por Barcelona todo los españoles de la zona nacional, de esta zona que no ha conocido el hambre ni la derrota, ni ha sufrido las zozobras del tormento ni del cautiverio.

Agrega que la rapidez con que se

PRIMER ANIVERSARIO DEL JOVEN

D. José-Luis González Arribas

Teniente de la 15 bandera de la Legión, condecorado dos veces con la Medalla militar colectiva y la de sufrimientos por la Patria

Murió gloriosamente por Dios y por España en el frente de Aragón el día 3 de Febrero de 1938 a los 20 años de edad

R. I. P.

Las misas que se celebren el viernes, día 3, en la Santa Iglesia Catedral, a las nueve, en el Sagrado Corazón de Jesús; la de nueve y media, en el Santo Cristo de la Agonía, y las de ocho y media, diez menos cuarto y once, en el altar de la Virgen de la Fuencisla. Las que se digan a las nueve, en la capilla del Cementerio, y a la misma hora, en la iglesia de San Esteban, que se celebrará mensualmente; así como el culto al Santísimo el día 10, a las cinco de la tarde, en la iglesia de Corpus, serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

Su apenada madre doña Pilar Arribas; hermanos Pilar, Esteban y María Luisa; abuela doña Francisca Martínez y demás familia,

Agradecerán a sus amistades y demás personas piadosas una oración por su alma.

EL JOVEN

Pedro Gonzalo Pérez Sastre

Dió su vida por defender la Religión Católica y la Patria, y murió heroicamente en el frente de combate a los 24 años de edad

R. I. P.

Sus desconsolados padres don Isidro Pérez y doña Pilar Sastre; hermanos Felisa, Jesús, Justo y Gervasio; tíos, primos y demás familia,

Participan a sus amistades tan irreparable pérdida y les suplican una oración por el eterno descanso de su alma, por lo que les quedarán muy agradecidos.

La mejora del tiempo ha permitido operar desde primera hora

Por el Norte se persigue al enemigo después de algunas conquistas

El Maestrazgo avanza, rápido, y por la costa se han conseguido fuertes victorias

Frente de Cataluña, 2. (Impresión de la jornada).—El tiempo ha mejorado, por lo que ha podido iniciarse el avance desde primeras horas de la mañana.

El Cuerpo de Ejército de Urgel, después de conquistar el nudo de comunicaciones de Berga, ha tomado el pueblo, y después de ganar las alluras de la sierra de Queralt ha continuado la progresión, persiguiendo al enemigo, que se retira precipitadamente hacia el Norte.

Las tropas del Maestrazgo ocuparon Ruidepera, Tasadell y Seba, dominando así ambas márgenes del río Garri, afluente del Ter. Después de realizadas estas conquistas continuó el avance.

En cuanto al sector de la costa, se ignora por completo la línea alcanzada por nuestras tropas. Únicamente hemos sabido a la una y media de la tarde que se habían logrado fuertes victorias por las Divisiones navarras y Cuerpo de Ejército marroquí, habiéndose conquistado muchos pueblos y posiciones.—D. R. V.

La situación en Gerona

Impresión de un corresponsal francés. París.—Bajo el título «El Gobierno rojo en carretilla» un periodista francés transmite desde Gerona sus impresiones:

«Material—dice—, tren militar, todo llega en el más completo desorden. En una mesa, al aire libre, un miliciano se esconde estocicamente con una máquina de escribir. Pero, ¿quién da las órdenes? ¿Quién te obliga a escribir?»

Gerona o los suburbios, un campo de bohemos, la ciudad está abarrotada. Es imposible hallar donde albergarse, todo está ocupado. Al teléfono no se puede aproximar nadie. Llegan motoristas con un brazalete rojo en el brazo izquierdo: —Han desembarcado en Rosas— dicen.

En las calles, todo es una mezcla indescriptible de armas, muebles, coches, maletas, pobres ajuares expuestos en la vía pública. ¡Destino trágico el de estas gentes engañadas por una sedicente libertad mientras que han perdido todos sus bienes y quien sabe si no perderán también la vida!

Con dificultad, hemos podido procurarnos un poco de pan negro y queso. Nos ofrecen un brevaje rojo que llaman vino. ¡Es el único condumio para todo el día!

Compañys debe, según parece, hacer una declaración. Una calle está completamente cubierta por vehículos cargados de «dossiers», en tanto que el viento esparce las hojas. Es el «gobierno» Negrín que se instala... ¡Cuántas demandas, cuántas solicitudes «vuelan» así! ¿Cómo se quiere que un pueblo ya en derrota pueda esperar la victoria viendo el desorden, la incapacidad e imposibilidad de sus dirigentes?

Un «gobierno» transportado en carros de mano...

viques.— Las autoridades fascistas fusilan a los obreros, funcionan checas contra los mismos y se cometen no sabemos cuántas atrocidades más.

¡Ah, si Barcelona pudiese traspasar a las ciudades de la zona roja si quiera un poco de normalidad y de júbilo!

DECRETO DE GOBERNACION

Recargos para aumentar el fondo del subsidio a las familias de los combatientes

Se gravan el tabaco, consumiciones en bares, cafés, etcétera, confiterías y artículos que no sean de primera necesidad, etcétera, etcétera

Burgos, 2.—El «Diario Oficial» publica un Decreto del ministerio de la Gobernación, disponiendo que el artículo 2.º del Decreto de 25 de Abril de 1938 sobre subsidios a las familias de los combatientes, quede reformado en la forma que se indica. Para lograr los medios económicos que deben constituir el fondo del subsidio, se establecen los siguientes recargos:

20 por 100 sobre los precios de venta de tabacos de todas clases. La misma proporción en la venta y consumo de bares, cafés y establecimientos similares.

10 por 100 en las confiterías y tiendas de comestibles por lo que se refiere a artículos que no sean de primera necesidad.

(El ministro de la Gobernación determinará los artículos exentos de los recargos por ser considerados de primera necesidad.)

El 20 por 100 del consumo extraordinario de los hoteles, pensiones, fondas, hospederías y posadas, y en la venta de perfumes, pieles de abrigo, artículos de lujo, joyas, alhajas, objetos de oro y obras de arte.

El 20 por 100 sobre la entrada a los espectáculos públicos, incluso los de carácter benéfico; sobre los servicios de lujo en peluquerías de señora y caballero, excepto los arreglos ordinarios de cabeza y afeitado; sobre los juegos de todas clases en los establecimientos públicos o de recreo.

El 10 por 100 en la venta de coches de turismo, juguetes, etc. Este Decreto entrará en vigor el 1.º de Marzo próximo.

Un ministro francés impresionado por el número de heridos rojos

Martínez Barrios reúne «las Cortes» en Figueras

Y Negrín sigue aconsejando la resistencia

París, 2.—Anoche, en el castillo de San Fernando, inmediato a Figueras, se celebró una sesión «de Cortes». Presidió Martínez Barrios, asistido por Fernández Clérigo, Lamonedá, Cuevas y Santaló. Martínez Barrios dijo que se celebraba esta sesión «por mandato constitucional».

Después, Negrín explicó las razones de la resistencia impuesta por el «Gobierno», diciendo que si fueran expulsados de Cataluña, «cosa imposible», se continuaría luchando en el Centro y en el Sur, pero cree que en Cataluña hay buenas bases para establecer una línea sólida.

Repitió la cantinela de que luchan por la independencia de España y por su integridad territorial.

Muchos diputados se excusaron de asistir.

París, 2.—A las ocho cincuenta han llegado los ministros del Interior y de Sanidad Pública. En la estación fueron recibidos por personalidades y miembros de la Embajada roja.

El ministro de Sanidad ha declarado que se han tomado medidas sanitarias y que le había producido enorme emoción la cantidad de heridos de la zona roja establecidos en los hospitales de Cerbère.

MUNDIAL

Queda abierto en Barcelona el Consulado general italiano

Los rojos hicieron de él la sede de las mujeres antifascistas

Barcelona.—En Barcelona—dice el corresponsal de «Giornale d'Italia»—me he sentido como en mi casa. Porque ha bastado que preguntase al primer transeúnte por el Pasaje Méndez Vigo, para llegar fácilmente delante de una hermosa villa en cuyo balcón ondeaba una bandera italiana; una bandera pequeña, pero una bandera nuestra. Había llegado a la Casa de los Italianos.

«La Casa de los Italianos en Barcelona había tenido una vida próspera; se había convertido en un centro de cultura y de asistencia de primer orden que tenía la virtud de tener unidos—efectivamente en un «fascio»—todos los italianos, y no eran pocos, que residían en Barcelona y que en algunas industrias y en algunos comercios ocupaban puestos de primera categoría.

Prácticamente, la Casa de los Italianos se había cerrado en las semanas que siguieron inmediatamente al comienzo de la guerra y, si bien nuestro Consulado general había quedado abierto hasta el mes de Noviembre de 1936, la vida de los italianos y de las instituciones italianas desde el 18 de Julio en adelante se había hecho mezquina, peligrosa, amenazada de muerte.

Ayer regresó a Barcelona Carlos Bossi y, en nombre del Rey Emperador, volvió a abrir el Consulado general de Italia. Nuestra bandera ha vuelto a la antena en la que por veinte meses se había visto izada la republicana y, también bajo este aspecto, la dominación roja se ha transformado inmediatamente en un recuerdo ya perdido en el tiempo.

Carlos Bossi que, en Barcelona se ganó una recompensa al valor militar por su comportamiento ejemplar en la obra de protección de sus connacionales cuando ya era amenazadora la marea bolchevique y cuando el ser italiano representaba una candidatura para ser llevado delante del piquete de ejecución, ha vuelto a abrir el Consulado general y ha vuelto a dar vida a la Casa de los Italianos.

Los rojos habían hecho de nuestra Casa la sede bulliciosa del Comité de las Mujeres Antifascistas y, en los almacenes del Comité se había encontrado una cantidad enorme de toda aquella pacotilla con la cual los rojos pensaban practicar la asistencia a los combatientes. Se han encontrado millares de cepillos de dientes, de máquinas de afeitar, de brochas, cordones de botas y tarjetas, papel de cartas y botellitas de brillantina y dentífricos; objetos baratos que proporcionaban a algunas docenas de «compañeras» el medio de cobrar magníficos sueldos mensuales».

MIENTRAS CHAMBERLAIN E HITLER EXPRESAN DESEOS PACIFISTAS

El presidente Roosevelt se manifiesta como un vulgar agitador

Y causa un verdadero revuelo con unas declaraciones impropias de un hombre que dice defender la causa de la paz

DEL TERROR EN BARCELONA

Aparecen 12.000 fichas fotográficas de personas asesinadas

¿Ha sido hallado parte del tesoro artístico del Museo del Prado?

Barcelona, 2.—Han aparecido algunas fichas fotográficas de personas violentamente asesinadas durante la dominación marxista.

Estos ficheros son una prueba irrefutable de la criminalidad roja, y han sido encontrados en el edificio donde estuvo instalada la Jefatura de Policía. Arrojan la espeluznante cifra de doce mil asesinatos de los muchísimos que no figuran en el fichero oficial.

Por toda la ciudad ha corrido el rumor de que ha sido hallado parte del tesoro artístico del Museo del Prado que trajeron a Barcelona con propósito de llevarlo al extranjero en momento oportuno.

Este rumor no ha podido ser confirmado oficialmente hasta el momento. D. R. V.

DICE «LA TRIBUNA»

España encontró en Franco su nuevo Cid

Cómo vió Mussolini la guerra española

Roma.—«La victoria de Barcelona» escribe «La Tribuna»—es un acontecimiento que excede del alcance de una victoria nacional para asumir la importancia y el significado de una de aquellas hechas que en un campo de batalla deciden la suerte de todo el continente europeo. No parece exagerado afirmar que el nombre de la victoria actual será registrado por la historia futura al lado de los de otros dos o tres hechos de armas capitales que salvaron la cristiandad y permitieron a los pueblos de Europa conservar inalterables sus rasgos étnicos y su originaria civilización.

La España Nacional, poco a poco, en tres años de dura guerra, volvió a encontrar todas sus energías, y—lo más importante—encontró desde el primer instante su Héroe, encontró en Franco su nuevo Cid, que supo guiarla hasta la victoria. La figura de Franco está toda resumida en este carácter suyo de Héroe nacional. Franco vió sobre todo a su pueblo no ya libre, sino, a través de un cambio de régimen, convertido en esclavo de una dominación extranjera. Y afirmó la necesidad de liberarlo y de reunificarlo. Sintió y comprendió sobre todo la trágica necesidad de su pueblo.

Pero al lado de Franco hubo otro hombre, que sintió y comprendió la tragedia española como un momento esencial de la tragedia de Europa; que vió en el problema de una de las más antiguas y más nobles naciones de Europa el problema de todo el Continente: Mussolini.

Mussolini no ve en la guerra civil de España una ocasión para una competencia de influencias o de preponderancia entre las varias potencias europeas, sino un problema de libertad y de autonomía europeas. Mussolini, al considerar los intereses que estaban en juego en la guerra de España, no juzgó el problema con mentalidad setecentista, mentalidad que quizá por inercia tradicional todavía subsiste en muchos hombres de Estado de las llamadas democracias modernas; esto es, no consideró la guerra civil de España como una guerra de secesión del siglo XVIII, sino que vió en ella un problema absolutamente de nuestro tiempo, un problema en el cual se interfieren exigencias y factores nuevos, absolutamente desconocidos a la vieja realidad política, un problema en el cual guerras y revoluciones se entrelazan y se confunden en un mismo trastorno político. Por todo lo cual Mussolini, contra las vacilaciones, las recriminaciones y las amenazas de los más grandes Estados democráticos, desde el primer día del conflicto, tomó una decidida posición y cooperó, no ya platónicamente, sino concreta y eficazmente a la victoria de la Causa Nacional».

Diez mil sacos de harina para la zona roja

El Havre.—El día 24 de Enero llegó a este puerto el vapor norteamericano «Sehadach», procedente de Boston, el cual transportaba 10.000 sacos de harina, primeramente destinados a Barcelona; pero como la ciudad condal ha sido liberada, han vuelto a ser embarcados con destino a Valencia.

Francia implora a Gran Bretaña, Francia implora a los Estados Unidos, Francia importa a la Unión Soviética, Francia implora a la Luna. A lo que ha quedado reducida la gran Francia... MUNDIAL

Continúan pasando fugitivos por Le Perthus

Dramática situación de los sorprendidos por una tempestad de nieve

Prats-de-Molló.—En las cercanías de Prats-de-Molló ha tenido lugar uno de los episodios más trágicos del éxodo de los catalanes. Los fugitivos que intentaron atravesar el monte por las alturas que dominan el pequeño poblado de Prats, fueron sorprendidos por una violenta tempestad de nieve.

Durante la noche, un grupo de ellos se cobijó en la capilla de Nuestra Señora del Coral, cuyas ruinas se hallan a poca distancia del «col» de Arés. Medio centenar de niños están bloqueados por la nieve y muchos de ellos tienen los pies helados. Carabineros y guardias de asalto españoles, internados en Prats-de-Molló han marchado para transportar a los niños hasta el pueblo.

Las autoridades francesas enviaron todos los medios de transporte hacia el lugar donde se encuentran los fugitivos. Pero la única carretera que existe, estrecha y peligrosa, hace difícil la evacuación en la obscuridad.

Perpignan, 2.—Continúa el éxodo de personas del Norte de Cataluña que a todas horas pasan la frontera.

Los heridos han quedado en Figueras, y próximamente serán trasladados en camiones franceses a hospitales del interior de Francia. Los coches no oficiales deben quedar a dos kilómetros de la frontera.

Una entrevista de este género no ha tenido precedentes.

Uno de los miembros de dicho Comité ha dicho que el Presidente de los Estados Unidos ensayó convencer a los senadores de la supuesta gravedad de la situación internacional, y les aconsejó no guiarse de pequeños, como lo es la concesión de un permiso de exportación de 700 aviones norteamericanos para Francia.

Un diario escribe: Las exteriorizaciones de Mr. Roosevelt son las más sorprendentes que ha exteriorizado desde hace muchos años un estadista responsable norteamericano. Pueden interpretarse en el sentido de que ha pretendido destruir el magnífico efecto causado por el discurso del Canciller Hitler, que se ha reflejado hasta en las finanzas inglesas y norteamericanas.

En Berlín se entiende que la compra de aviones por Francia a los Estados Unidos se hizo con ayuda del embajador norteamericano en París, muy amigo de Roosevelt, como anteriormente lo fué Lenin.

El ministro del Aire francés

Berlín, 1.—El ministro francés del Aire, contestando a preguntas de la Comisión de Aviación de la Cámara de Diputados, ha dicho que no podía hacer indicación alguna sobre el encargo de 700 aviones de caza a los Estados Unidos.

Roosevelt no ha desmentido la declaración que se le atribuye

Londres, 1.—Según informaciones de Washington, el Presidente Roosevelt no ha desmentido la veracidad de las noticias circuladas acerca de su intervención ante el Comité militar del Senado. En cierto modo han sido confirmadas por el presidente de la Comisión de Asuntos Exteriores del Senado, el cual ha dicho:

«El no permitir a las democracias que se preparen para defenderse, equivaldría a favorecer a las potencias amenazantes.»

Los periódicos alemanes interpretan las declaraciones de Roosevelt como violación de la política de neutralidad de Norteamérica.

Los franceses, ¡tan contentos!

París, 1.—Los círculos oficiales expresan gran satisfacción por las noticias llegadas de Washington en el sentido de que los Estados Unidos ayudarán a las democracias.

«L'Intransigeant» dice: «Si Berlín y Roma se convencen de que no nos faltará una ayuda, la hipótesis de una guerra será ridícula.»

*** Francia implora a Gran Bretaña, Francia implora a los Estados Unidos, Francia importa a la Unión Soviética, Francia implora a la Luna. A lo que ha quedado reducida la gran Francia... MUNDIAL

Se restablecen en hoteles y pensiones de Barcelona los precios anteriores a Julio de 1936

Barcelona.—La Jefatura del Servicio Nacional de Turismo, de acuerdo con la Superioridad, hace saber lo siguiente:

1.º Se establece en los hoteles, pensiones, etc., de la ciudad de Barcelona, los precios que tenían vigencia legal el 16 de Febrero de 1936. Sobre estos precios se impone una reducción general del 15 por 100 en beneficio de cuantas personas se alojen en dichos establecimientos y otra reducción del 33 por 100 en beneficio de los señores jefes y oficiales del

Ejército y de los funcionarios públicos que, por razón de sus cargos, hayan venido a Barcelona con motivo de la liberación de la ciudad por el Ejército nacional.

La Jefatura del Servicio Nacional del Turismo determinará la fecha en que ha de desaparecer la primera de estas reducciones, que será cuando el abastecimiento de la población permita restablecer el régimen de comidas dispuesto por Orden del Ministerio de la Gobernación de 30 de Octubre de 1938 («Boletín» de 31 del mismo mes), esto es: entremeses variados, dos platos y postre para los almuerzos y sopa, dos platos y postre para la cena. La segunda reducción subsistirá, de acuerdo con lo dispuesto en la citada Orden, cuyos distintos términos serán cumplidos.

Cualquier infracción de esta disposición será severamente sancionada. 2.º De acuerdo con lo dispuesto en fecha 28 de Enero de 1939, por el excelentísimo señor gobernador general y jefe de los servicios de ocupación de Barcelona, se ordena a los dueños y directores de todos los hospedajes de esta ciudad que procedan a abrir inmediatamente los que continúan cerrados por cualquier circunstancia, no obstante las dificultades que puedan encontrar para iniciar el funcionamiento de los mismos en toda su capacidad.

3.º Se advierte que de no cumplirse estas órdenes, las personas a quienes afecten incurrirán en máxima responsabilidad y serán sancionadas con el máximo rigor.

Junta provincial de Abastos Circular sobre las mercancías exportadas a otras provincias

Al objeto de cumplimentar Orden del excelentísimo señor jefe del Servicio Nacional de Abastecimientos y Transportes, interesando a todos los fabricantes de harinas, embudidos y demás artículos alimenticios, envíen a esta Junta provincial de Abastos relación de la cantidad de artículos que hayan exportado durante los meses de Noviembre, Diciembre y Enero últimos, a otras provincias.

También se hallan en la misma obligación de enviar relación de los artículos importados durante los mismos meses, los comerciantes de dichos artículos alimenticios, advirtiéndose que estas relaciones deben ser enviadas a esta Junta antes del día 4 de los corrientes.

Lo que se hace público para general conocimiento de los interesados y exacto cumplimiento de los mismos.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. SINDICATO ESPAÑOL UNIVERSITARIO

El S. E. U., desarrollando su lema, organiza una serie de ciclos al objeto de difundir y cultivar las letras, ciencias y artes en todas sus manifestaciones.

Estos ciclos se irán celebrando a medida de nuestra fuerzas y a ellos prestarán su ayuda valiosas personas. A este objeto, el próximo 4 de Marzo se abrirá al público y en un local que previamente se anunciará, una exposición artística con arreglo a las siguientes condiciones:

1.ª Podrán concurrir a ella todos los estudiantes de uno y otro sexo que hayan aprobado por lo menos el ingreso en un Instituto de Segunda Enseñanza.

2.ª Constará de dos secciones: a) Dibujo en general. b) «Caras conocidas». Sección dedicada a caricatura y retratos de gente conocida de esta capital.

3.ª Los trabajos irán firmados con un anagrama o un pseudónimo.

4.ª Cada concursante mandará, al tiempo que sus dibujos, un sobre cerrado, dentro del cual estará escrito su nombre y en el que se pondrá, a guisa de dirección, el anagrama o pseudónimo con que se firmaron los dibujos.

5.ª Los dibujos se reciben del 3 al 27 de Febrero en el local de este Sindicato, Juan Bravo, 12, y horas de doce a una y media de la mañana y de ocho a ocho y media.

6.ª Cada sección tendrá uno o varios premios que oportunamente se expondrán.

7.ª El reparto de premios se celebrará el día 7 de Marzo, fiesta de Santo Tomás de Aquino, en un acto al que se invitará a las autoridades.

verendísimo señor obispo de la Diócesis, 1.000; ilustrísimo señor don Aurelio del Pino, 25; don Saturnino Llorente, 10; don Nemesio Cerracín, 5; don Gerardo González, 25; don Pedro González, 10; don Eustasio del Barrio, 10; don José González Gómez, 5; don Antonio Martín Llorente, 25; don Eustasio Sanz, 10; don Teófilo San Pablo, 5; Ayuntamiento y vecinos de Cuéllar, 5.165,05; alcalde y vecinos de Chantín, 133,55; ídem e ídem de Bernuy de Coca, 38,95; don Román Martín, 5; Ayuntamiento y vecinos de Mozoncillo, 1.213; don Frutos García Martín, 25; don León Izuzquiza, 50; doña Amparo Ballesteros, 5; doña Nicolasa Sevillano, 5; doña Agustina Vinuesa, 5; niñas de la Escuela práctica, 14,40; don José Encinas Fernández, 100; doña Restituta Gómez Herrero e hija, 10; Ayuntamiento y vecinos de Fresno de Cantespino, 185,30; ídem e ídem de Cascajares, 75; ídem e ídem de Pajares de Fresno, 123; don Dionisio Martín, 1; alcalde y vecinos de Escarabajosa de Cabezas, 401,50; ídem e ídem de Tabanera la Luenga, 94,65; don Esteban García Llorente, 100; alcalde y vecinos de Rapariegos, 24; don Gerónimo Pascual Montes, 5; don Marcos Lázaro, 10; don Pedro Aránguez, 25; alcalde y vecinos de Ortigosa de Peaña, 230,80; don Isaac Serrano, 10; alcalde y vecinos de La Higuera, 75,25; Ayuntamiento y vecinos de Valverde del Majano, 400; don Modesto Conchello, 2; alcalde y vecinos de Santiuste de Pedraza, 65,80; Ayuntamiento y vecinos de Veganzones, 302,40; doña Eustoquia Benito y familia, 10.

Total, 63.348,55 pesetas.

JUAN BARRIOS
Médico
Medicina interna. Rayos X
Consulta: de dos a cinco
José Zorrilla, 24. Telf. 372

Se compra carne de cerdo para la elaboración de embudidos
JOSE MENDOZA
Cantimpalos

PIDA SIEMPRE
Coñac **OSBORNE**
Veterano y Magno

Se compra carne de cerdo para elaboración de embudidos
Casa **FELIX POSTIGO HERRANZ**
Cantimpalos

PASTA PROFIDEN
El dentífrico moderno
CASA VELASCO
Droguería y perfumería
Isabel la Católica, 2. Teléfono 260

CARRETERIAS
buenos teleros y mozos les servirá el fabricante de maderas Pedro García, Ezcaray (Logroño).

Mutualidad Industrial y Mercantil de Segovia y su provincia
Hermandad del Comercio y la Industria para el **SEGURO TOTAL** de Accidentes del trabajo
Domicilio social: Juan Bravo, 24, pral. Teléfono 268

COMERCIANTES Y REVENDADORES
Emblemas de todos los Cuerpos e Instituciones, galones, medallas y emblemas en miniatura, efiges de todas clases, billetes, archivadores, carpetas y miles de cosas más con grandes descuentos (precios autorizados)
ALBERTO GONZALEZ
Perocota, 1, segundo (Azoguejo) Teléfono 292. Apartado 22. Segovia
Esta casa hace observar a su numerosa clientela haber suspendido su despacho provisional en la Casa Mayo de esta capital

La Unión y El Fénix Español
Compañía Española de Seguros
Tiene el honor de poner en conocimiento de su distinguida clientela que al objeto de ampliar sus Oficinas Centrales, se ha trasladado la Dirección para la zona Nacional al edificio de su propiedad en Bilbao, Arenal, 3. Teléfono 12040. Apartado 634, donde continúa realizando toda clase de Seguros
SEGUROS DE INCENDIOS
SEGUROS DE ACCIDENTES
SEGUROS DE VIDA
SEGUROS DE TRANSPORTES
SEGUROS DE ROBO
Subdirección en Segovia
San Frutos, 3, principal (Plaza de Franco). Teléfono 397

La Unión y El Fénix Español
Compañía Española de Seguros
La Subdirección de esta importante Compañía en Segovia y su provincia participa a su numerosa clientela público en general, que ha trasladado sus oficinas a la calle de San Frutos núm. 3, principal (plaza de Franco) Teléfono 397

Centro Instructivo y Protector de Ciegos
Lista de premios correspondientes al sorteo celebrado el día 31 de Enero de 1939:
Premio de 20 pesetas, número 496; 596; 696; 796; 896; 996; 1096; 1196; 1296; 1396; 1496; 1596; 1696; 1796; 1896; 1996.
Sorteo del día 1 de Febrero
Premio de 20 pesetas, número 23; 454; 554; 654; 754; 854; 954; 1054; 1154; 1254; 1354; 1454; 1554; 1654; 1754; 1854; 1954.

Donativo al Comedor
Ha ingresado en la tesorería del Comedor de Caridad la cantidad de cinco pesetas, entregada por don Felipe Sanz Niño, y que fueron halladas en la vía pública por el referido señor.

El donativo de 50 pesetas que apareció ayer en este periódico, entregado por la familia de Luis Arranz López (q. e. p. d.), no era obrero de la fábrica de don José Carretero, como por equivocación se puso, sino de la cerámica de don Juan Carretero Vera.

Radio-reparación
Modernos talleres de radio según los últimos adelantos. Plaza de Franco, 22, tercero (enfrente de la Suiza).

Consuelo
Peluquera. Permanente rizadísima, ondulada, cortes, infamase de mis trabajos, que no la pasará. Antes en Cantalejo; hoy Cervantes, 22.

Gabinete
se alquila a caballero, con pensión o sin ella. Ochoa Ondategui, 18, principal.

Se vende
novillo de cinco años, peso 25 arrobas y una vaca de siete años, de 23 arrobas, preñada. Tratar, Mariano Cabrero, en Aldeanueva del Codorno.

Se vende
un edificio de mampostería y el terreno cercado que le rodea en el sitio denominado Cuesta de la Zorra, con una superficie total de 1.760,55 metros cuadrados. Dada razón, en la Administración.

Chota
extraviada de dos años, morucha. Mariano Pacheco, en Honorata, abonará gastos.

Lonas
de cubiertas para la fabricación de calzados y retrabaja de cuero lo venden los establecimientos «El Diamante», Becedo, 17. Santander. Compran peladuras de cubiertas, neumáticos y toda clase de desperdicios de goma.

Cajistas
remendistas ajuste impresos y prácticos ajuste impresos. PLAZAS FIJAS, se necesitan, Casa Editorial Hijos de Santiago Rodríguez, apartado 55, Burgos.

Se venden
dos sementales por no anual y otro caballo. Tratar, Rufino Olmos, en Lastras de Cuéllar.

Se desea
aprendiz de relojero con buenos informes. Casa Bayón, relojería, Cervantes, 1. Segovia.

Pérdida
de rueda «Pireli» a medio uso, con disco, desde Valverde a Cuéllar por Valdeca. Salvador Llorente, en Valverde, gratificará devolución.

Ama de cría
se necesita para casa de los padres. Barón en la Administración de este periódico.

Se vende
vaca suiza, recién parida a del tercero, buen tamaño. Para tratar, Daniel Arribas, Mozoncillo.

Correas
de transmisión. Se venden una de lana y goma, larga 7,65 por 120 y otra de cuero lomo, de 1 por 100 y algunos retales; todo seminuevo. También se vende una mula burra lechar, lo mejor de la provincia y muy mansa. Dirigirse a Pascual González, en Turégano.

Tencas
cachorras, comprará tres o cuatro mil para cebar charras. Ofertas, Plácido Pescador, Muñoz de los Baños.

Se vende
molino harinero en Carrascal de Guzmán, con dos piedras en buenas condiciones. Para tratar, con Jesús Merino, en Los Huertos.

Doloretas
antidoloroso ideal
calma toda clase de dolores
2 TABLETAS de Doloretas
El antidoloroso ideal

Orden del Gobernador de Cataluña sobre la recuperación agrícola

El general Alvarez Arenas, subsecretario de Orden público y gobernador general de Barcelona, ha publicado el siguiente bando:

«Artículo 1.º Las autoridades militares encargadas del establecimiento de la vida civil de las poblaciones liberadas, al mismo tiempo que las que constituyen las Comisiones gestoras municipales y las que forman las Comisiones depositarias, con arreglo a lo dispuesto por la ley de Recuperación Agrícola de fecha 3 de Mayo de 1933, son los organismos encargados de la total recogida y custodia de los bienes agrícolas abandonados en los respectivos términos municipales.

Para la mayor coordinación de los servicios, las Comisiones depositarias de la provincia de Barcelona quedarán bajo la dependencia directa del Servicio Provincial de Recuperación Agrícola de Barcelona, con domicilio en la Gran Vía, 508 y 510, piso primero.

Art. 2.º Todas las industrias y demás bienes agrícolas que hubiesen sido abandonados por sus propietarios o aquellos de procedencia desconocida, de la Generalidad y de las llamadas autoridades rojas, quedan intervenidos provisionalmente por el Estado español, pasando su administración al Servicio de Recuperación Agrícola.

Art. 3.º Todos los productos agrícolas que fuesen recogidos por el Servicio Nacional de Abastecimientos y Transportes e Intendencia Militar, serán entregados por las Comisiones municipales, quienes recogerán el correspondiente resguardo de entrega, para su debida justificación ante la Jefatura Provincial del Servicio de Recuperación Agrícola.

Art. 4.º Queda terminantemente prohibida la movilización y circulación de productos químicos, insecticidas, etc., tales como sales de potasa, sulfato de cobre o hierro, azufre, sin la correspondiente guía de circulación, expedida por la mencionada Jefatura provincial del Servicio de Recuperación Agrícola.

Art. 5.º Todas las industrias agrícolas que durante la dominación marxista les hayan sido arrebatadas a sus legítimos propietarios, serán devueltas a éstos o a los representantes de éstos, o bien a los tutores que vivan bajo su mismo techo, inmediatamente de que

soliciten su devolución a la comisión depositaria, que extenderá un acta, al mismo tiempo que el propietario firmará una declaración jurada haciendo constar que las fincas son de su legítima propiedad.

Art. 6.º Con la máxima urgencia posible se personarán el presidente y secretario de la Comisión depositaria municipal en las oficinas de la Jefatura Provincial de Recuperación Agrícola, para recibir las oportunas instrucciones y leyes y al mismo tiempo recibir antecedentes sobre los bienes agrícolas del interesado, con el fin de ver las necesidades urgentes y redoblar las actividades agrícolas en el término municipal; y

Art. 7.º Todos los que no den exacto cumplimiento a estas órdenes o todos aquellos que pongan obstáculos que pudieran oponerse al Servicio de Recuperación Agrícola, o no presten la colaboración que en todo momento solicitan los organismos que integra la depositaria, serán sancionados.

Dado en Barcelona, a 31 de Enero de 1939. Tercer Año Triunfal.—El gobernador general, **Eliseo Alvarez Arenas.**»

GOBIERNO CIVIL DE LA PROVINCIA DE SEGOVIA

Suscripción de "Auxilio a poblaciones liberadas"

Suma anterior, 44.520,10 pesetas.
Señor delegado de Trabajo, José Santos; don Juan P. Barahona, 5; señora Petrita Herrero, 5; señorita Carmen Medina Bocos, 5; don Máximo López Pascual, 5; don Miguel Ángel Díaz, 5; don Pedro Chico Berro, 25; don Narcisca Gárate Ugarteberu, 25; don Ignacio Huerta Llorente, 10; don Antonio Abella, 25; don Julián Condado, 5; Ayuntamiento y vecinos de La Cuesta, 168,45; ídem e ídem de Carbonero de Ahusín, 70,45; ídem e ídem de Ortigosa del Monte, 104,55; don Venancio Givajá, 25; Comunidad de Villa y Tierra de Coca, 2.500; Ayuntamiento y vecinos de Coca, 1.072,20; ídem e ídem de Marazoleja, 112,75; ídem e ídem de Espirido, 83,05; ídem e ídem de Tabladillo, 86,50; ídem e ídem de Nava de la Asunción, 632,65; don Julián Fernández Moreno, 4; don Manuel Pérez y don Arturo Santamaría, 100; don Flo-

rentino de Pablos Duque, 5; don Nicandro Gómez, 5; don Manuel García Bermejo Luna, 10; don Miguel Simón González, 5; don Enrique Cubero, 2; Ayuntamiento y vecinos de Vegas de Matute, 106,10; ídem e ídem de Anaya, 74,20; don Apolinar Gutiérrez, 10; Ayuntamiento y vecinos de Valdevacas y Guijar, 168,90; ídem e ídem de Cabañas de Polendos, 132; alcalde y vecinos de El Cubillo, 69,15; don José Mateos, 2; Ayuntamiento y vecinos de Muñoveros, 174,80; ídem e ídem de La Salceda, 30,75; doña María y doña Amparo Barroso, 10; don Vicente García Patiño, 25; doña Genara Campos, 10; don Gregorio Callejo Maderuelo e hijos, 10; don Mariano Santamera, 10; doña María de Cabanyes, viuda de Mirelis, 25; don José Yuste, 10; don Abilio Arroyo, 25; doña Cándida Encinas, 5; don Victorio Rodríguez Gil, 75; don Estanislao Mendoza, 3; don Francisco Pascual Manso, 10; don Ignacio Tejero Llorente, 10; alcalde y vecinos de Pedraza, 467,20; ídem e ídem de Yanguas de Eresma, 228,85; ídem e ídem de Arealillo de Cega, 70; ídem e ídem de Rebollo, 221,20; don Agustín del Prado, 2; don Pedro Gil, 10; don Celestino Sastre, 5; doña Genoveva Sastre, 2; don Emilio Herrero Izquierdo, 10; doña Saturnina Encinas de Herrero, 10; don Francisco de la Villa, 10; Ayuntamiento y vecinos de Escalona del Prado, 783,30; ídem e ídem de Casla, 50; don Mateo Calle, 10; alcalde y vecinos de Villar de Sobrepeña, 44,85; ídem e ídem de Pascuales, 24,85; don Felipe de la Torre, 100; don Pedro Hernanz, 25; don Benito Vega, 25; don Cirilo Duque, 1; Ayuntamiento y vecinos de Donhierro, 253; ídem e ídem de Armuña, 327,05; excelentísimo y re-

Evite estos peligros
COLITIS
DISENTERIA
IRRITACION INTESTINAL
Alivio inmediato
ELIXIR ESTOMACAI
SAIZ DE **CARLOS**
Dirección provisional San Sebastián, SAN SEBASTIAN